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POLE ARBITRAGE 
Réunion du 15 décembre 2023 - PV N°4 

 
PRESENTS : MM. Jonathan BLONDY (Président) - Benjamin HAUTIER (Secrétaire de séance) - Mme Nathalie 
LONGUEVILLE - MM. Julien BEAUGIER (Vice-Président Délégué du District - représente Eric LACOUR - présent 
partiellement) - Patrick BUFFIERE (Président de l’UNAF24) - Daniel BOCQUIER - José DA SILVA - Mathieu DE 
MATOS - Pascal GRAULIERE - Jean-Marc LALET - Rui Manuel MARTINS PAIS - Bruno RONGIERAS - Aubin SOLER 

EXCUSES (motifs) : MM. Quentin BERTHELET, Victor DELACOUR et Camille KHIAL (raison professionnelle) - 

Quentin DELANNES, José DI PIERRO et Grégory MOREAU (raison familiale) - Gilles THOMAS (raison associative) 

INVITES : MM. les Arbitres D2 : Aliou BA, Frédéric BELMON, Ludovic CUBERTAFON et Fabrice PONS - MM. les 

Accompagnateurs récompensés : Sylvain LESSENOT, Bertrand MENARD et Jérôme POTIER - MM. Delphin DA 

SILVA - Jean Marie DOMIERACKI - Patrick MATTENET - Bernard VAILLANT (Président de la CDA 16) - David 

WAILLIEZ (Conseiller Technique en Arbitrage LFNA) 
 

OUVERTURE PAR JONATHAN BLONDY 
 

Jonathan souhaite la bienvenue à l’ensemble des invités, qu’ils soient investis dans les instances arbitrales 
régionales et départementales, ou qu’ils soient arbitres. Il remercie également les membres du Pôle Arbitrage 
présents ce soir. 
Il rappelle que l’ensemble des dossiers qui seront traités et les décisions qui en découleront seront prises 
comme toujours dans une totale transparence et dans un échange d’idées.  
Une pensée sincère est adressée à Thierry VERNET, observateur et membre du Comité Directeur de l’UNAF24, 
suite au décès de sa mère. Le Pôle Arbitrage et l’UNAF24 lui adressent tout leur soutien. 
Jonathan BLONDY et l’ensemble du Pôle Arbitrage souhaitent une bonne reprise de travail à Marie-Annick 
DUJARRI suite à son opération. Sincères vœux de rétablissement. 
 

PAROLE A JULIEN BEAUGIER 
 

Il laisse la parole à Julien BEAUGIER, représentant Eric LACOUR, Président du District, retenu par des obligations 
fédérales à Paris. Julien se dit ravi d’être présent à la CDA, pour un moment d’échange, comme chaque fois où 
il a représenté le Président. 
Devant s’absenter pour des raisons familiales en cours de réunion, il n’assistera que partiellement à la séance.  
 

INFORMATIONS DIVERSES 
 

Années sabbatiques : 
- Damien BENTEJAC (FC Petit Bersac) a souhaité reprendre sa saison en janvier 2024, ses soucis médicaux 
semblant être derrière lui. Par conséquent, il y a lieu d’invalider son année sabbatique pour qu’il puisse 
reprendre le sifflet. Annulation de son année sabbatique validée à l’unanimité, le dossier sera transmis à la 
CDSA. 
- Christophe LOZACH (AS Nontron Saint Pardoux) avait demandé une année sabbatique dans les délais 
réglementaires l’été dernier. Il a souhaité essayer de reprendre mais suite à des soucis physiques, il est contraint 
de geler sa saison médicalement. Un certificat médical a été adressé pour justificatif à la CDA. Saison gelée 
médicalement validée à l’unanimité, le dossier sera transmis à la CRSA. 
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- Saidina OUSSENI (JS Castellevequois) a souhaité prendre une année sabbatique pour des raisons personnelles. 
Un mail a été adressé à la CDA en ce sens en août 2023, mais la décision n’avait pas été validée en réunion de 
CDA. Année sabbatique validée à l’unanimité, le dossier sera transmis à la CDSA. 
 
Arbitres détectés : 
- Anne Sophie TINDER (AA Elite) et Émeline NIERICHLO (D1) ont été détectées au titre d’Arbitre Féminine à 
potentiel. Une information a été transmise à la CRA en ce sens et leurs candidatures ont été validées par la CRA. 
Elles seront donc observées sur les niveaux susvisés. 
- Dylan BASTIEN (D3NP) a fait l’objet d’un signalement lors de son observation conseil par Rui Manuel MARTINS 
PAIS. Deux possibilités s’offrent désormais au Pôle Arbitrage, soit l’intégrer aux D3 Promotionnels, soit 
déclencher la passerelle « Promotion Accélérée ». Un débat s’installe autour de ce jeune arbitre et un vote est 
proposé. La promotion accélérée est donc déclenchée à l’unanimité. Dylan sera observé sur une rencontre de 
Départemental 3 par un observateur de niveau supérieur (D1). Si celui-ci confirme le potentiel, Dylan sera 
observé sur une rencontre de Départemental 2 afin de valider une promotion accélérée.  
 
Pôle Observations : 
- Raphaël MAFFIOLETTI avait souhaité passer le test physique en septembre lors du séminaire de rentrée, test 
qu’il n’aurait pas dû passer en vertu d’un certificat médical fourni par son médecin. Il y a lieu dans un premier 
temps d’invalider ce test. L’annulation est validée à l’unanimité.  
L’arbitre concerné a depuis effectué ses deux tentatives et a échoué. Il est donc officiellement rétrogradé dans 
la catégorie immédiatement inférieure, soit en Départemental 2. 
- Christophe BESSON est le dernier arbitre de l’effectif D1 à devoir passer son test physique. Cette deuxième 
tentative devra intervenir avant le 31 janvier prochain, délai fixé par le Règlement Intérieur du Pôle Arbitrage 
24. Un mail lui a été adressé en ce sens. Deux options s’offriront à lui désormais, passer son test en janvier 2024, 
ou geler médicalement sa saison. 
- Jonathan BLONDY évoque les difficultés rencontrées avec l’effectif D1 cette saison. Celui-ci est amputé d’une 
partie des arbitres suite à blessure ou échec aux tests physiques. Certains week-ends sont à flux tendu. Un débat 
est proposé sur le fait d’avoir recours aux arbitres régionaux et/ou aux arbitres Départemental 2, en cas de 
manque d’arbitre pour couvrir les centres en D1. Après un échange constructif, la priorité sera donnée aux 
arbitres régionaux non désignés, et dans un second temps aux arbitres ayant l’expérience de la Départemental 
1, à qui il sera proposé le statut de réserviste pour la saison 2023/2024. Les arbitres concernés sont Olivier BECK, 
José DA SILVA, Pascal GRAULIERE, Raphaël MAFFIOLETTI et Bruno RONGIERAS. Un mail leur sera adressé pour 
accord. 
- Timothée RICERNE, D3 Promotionnel, a demandé à être retiré de l’effectif concerné pour raison médicale. La 
demande est validée à l’unanimité. 
 

CHALLENGE DU FAIR-PLAY 
 

Jonathan BLONDY fait un point sur les classements du Fair Play à l’issue de la dernière journée de championnat. 
Pour information, les classements sont établis au ratio points/matchs, afin de rester équitable dans cette 
période avec beaucoup de matchs en retard. 
 
Départemental 1 :  
1er - THIVIERS NORD DORDOGNE 
2ème - JS CASTELLEVEQUOIS 
3ème - ES BOULAZAC 2  
4ème - FC PÉRIGORD CENTRE 2 
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Départemental 2 :  
1er - FC ATUR 
2ème - US ALLIANCE DRONNE 
3ème - ENTENTE MARQUAY TAMNIES 
4ème - COC CHAMIERS 2 
 
Cinq de ces huit clubs ont été sensibilisés à l’arbitrage dont les quatre en Départemental 1, ce qui prouve 
l’intérêt des sensibilisations à l’arbitrage dans un contexte nécessaire de rapprochement des acteurs du 
football, cher au Pôle Arbitrage depuis 2020. 
 

POINT EFFECTIF 
 

Ce soir, 208 fiches actives sont saisies dans Foot 2000 pour 206 licences actives. 
En effet, deux nouveaux candidats ont été reçus lors de leur examen de rattrapage, passé juste avant la réunion 
de CDA. Ils proviennent de PÉRIGUEUX FOOT et du COC CHAMIERS. Cela représente donc une hausse de 20,93 % 
depuis 2020 et vient récompenser le travail du Pôle Arbitrage. 
Vingt-trois arbitres ont été formés en septembre sur la première FIA, et neuf en novembre lors de la seconde. 
La prochaine formation, qui sera la dernière sur le territoire de la Dordogne est prévue du 23 au 25 février 2024. 
A ce jour, deux candidats sont inscrits, mais l’effectif va gonfler d’ici fin février. 
 

BILAN DES SENSIBILISATIONS 
 

Nombre de sensibilisations ont été réalisées par Jonathan BLONDY et les formateurs du Pôle. 
- Sensibilisation Jeunes :  
Bergerac Périgord FC (U14) et Prigonrieux FC (U13) 
- Sensibilisation Seniors : 
Bergerac Périgord FC (N2, R1F, R2), US Coquelicots de Meyrals (D3), FC Périgord Centre (R3 et D1),  
JS Castellevequois (D1), COC Chamiers (D2), FC Pays de l’Eyraud (D1), US Tocane St Apre (D3).  
- Sensibilisation à venir : 
AS Neuvic Saint Léon, Thiviers Nord Dordogne, FC Limeuil Etc… 
 
Le Pôle Arbitrage rappelle à l’ensemble des clubs que les souhaits de sensibilisation sont à effectuer auprès de 
la CDA (cda.dordogne@gmail.com) et qu’il sera fait le maximum pour honorer chaque demande. 
 

BILAN DES OBSERVATIONS ET DESIGNATIONS 
 

A date du 15 décembre, les observations sont à l’état d’avancement ci-dessous :  
 - D1 : 15/33 soit 45 % 
 - D2 : 16/51 soit 31 % 
 - D3P : 16/48 soit 33 % 
 - D3NP : 16/33 soit 48 % 
 - Assistants : 9/30 soit 30 % 
 
Les reports de nombreux matchs et le nombre d’arbitres à observer dans certains niveaux (D2, D3P) expliquent 
les différences de chiffres. Cette situation oblige le Pôle Observations à modifier parfois le vendredi ou samedi 
matin les observations.  
 

mailto:cda.dordogne@gmail.com
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Benjamin HAUTIER remercie l’ensemble des arbitres et observateurs pour leur compréhension dans cette 
période compliquée. La quasi-totalité des effectifs accepte les modifications de désignation jusqu’à quelques 
heures avant les matchs, sans rechigner, bien que la situation actuelle soit compliquée pour toutes et tous. 
 

BILAN JEUNES 
 

Bruno RONGIERAS fait un point sur le suivi des jeunes, qui est très positif, malgré les nombreuses rencontres 
annulées et/ou reportées. Le début de saison avait lancé un bon rythme d’observations au sein de l’effectif JAD. 
Pour rappel, l’objectif est de faire deux observations à minima par arbitre, et si possible davantage pour ceux 
qui font partie du Pôle Promotionnel. 
Les jeunes sont beaucoup plus impliqués et respectueux au niveau des indisponibilités facilitant les 
désignations. Les arbitres Seniors souhaitant doubler jouent aussi vraiment le jeu. Victor DELACOUR et Bruno 
RONGIERAS remercient donc tous les arbitres pour leur collaboration quasi parfaite.  
 

BILAN DES ACTIONS 
 

Le Pôle Arbitrage a connu une première moitié de saison très active au niveau des stages et ou formations 
dispensées. En effet se sont déroulés : 

• La réunion de rentrée 

• 4 stages : D1/D2/Assistants, D3, Pôle Promotionnel et Observateurs. 

• 3 réunions plénières du Pôle Arbitrage 

• 2 cours décentralisés 

• 2 tests physiques de rattrapage 

• 2 réunions d’échange avec les clubs : D1 puis D2, D3, D4 et Féminines. 
 
De nouvelles sessions de formation sont prévues en faveur des arbitres bénévoles de clubs et des arbitres 
assistants bénévoles. Le vendredi 12 janvier 2024 sera programmée la formation des arbitres de clubs, tandis 
que celle dédiée aux assistants bénévoles de clubs se déroulera le vendredi 19 janvier 2024. Jonathan BLONDY, 
José DA SILVA, Mathieu DE MATOS et Aubin SOLER prendront en main ces stages. 
 
David WAILLIEZ évoque le fait que l’aide à l’arbitrage provenant de la Fédération a été versée courant décembre 
à l’ensemble des Districts de la LFNA, permettant ainsi de financer les évènements organisés par le Pôle 
Arbitrage. Il précise que la Ligue du Football Amateur, via le plan « Performances 2024 » a acté 750€ de 
subvention supplémentaire au bénéfice de l’ensemble des Districts. Des demandes budgétaires seront 
adressées au Président du District afin de couvrir les frais lors des prochains stages.    
 

ORGANISATION SECONDE PARTIE DE SAISON 
 

Pôle Promotionnel : 
Deux stages du Pôle Promotionnels sont prévus. Le prochain se déroulera le samedi 13 janvier 2024. Rui Manuel 
MARTINS PAIS propose d’accueillir ce stage au club house du CO COULOUNIEIX CHAMIERS. Remerciement à lui 
et au club pour l’accueil. La seconde date bloquée est le samedi 8 mars 2024 pour un stage décisif qui servira 
de validation des différents tests (physique et théorique). Ainsi, le Pôle Arbitrage sera en mesure d’adresser à 
la CRA les candidats éventuels avant le 1er avril 2024 qui constitue la date limite. 
Trois questionnaires Evalbox ont été proposés aux membres du Pôle, avec une participation plutôt homogène 
du groupe. Un dernier va leur être transmis dimanche 17 décembre au soir par Victor DELACOUR. Une coupure 
sera ensuite observée pour deux semaines, afin de laisser tout le monde profiter des fêtes de fin d’année.  
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Un mail sera adressé à l’ensemble de la CDA pour connaître l’état des présences sur les stages du Pôle 
Promotionnel. 
 
Formation continue des arbitres : 
Un test dématérialisé est prévu en janvier 2024. Celui-ci est en cours de préparation par Victor DELACOUR et 
Quentin DELANNES. Sur le mois de février, les cours décentralisés seront proposés les 16 et 23 février 2024. 
Enfin, le cours centralisé des 8 et 22 mars 2024 finalisera la saison de formation. L’ensemble des tests seront 
alors envoyés aux arbitres pour révision dans la perspective du test théorique de fin de saison. 
 
Réunions du Pôle Arbitrage :  
Les prochaines réunions plénières sont planifiées les 3 février, 29 mars et 25 mai 2024. Les arbitres D3 seront 
invités en février et les arbitres régionaux en mars. L’échéance de mai restera « privée » eu égard au fait qu’elle 
serve à valider les classements de fin de saison. 
 

PAROLE AUX INVITES 
 

Patrick BUFFIERE (Président de l’UNAF) :  
Il souhaite aux arbitres, aux amicalistes et aux membres du Pôle Arbitrage de passer de bonnes fêtes de fin 
d’année. 
Patrick précise que lors de la dernière réunion de l’UNAF24, les dotations ont été adoptées. Les arbitres en 
activité recevront un sac de sport, moyennant une participation, symbolique, l’UNAF prenant en charge une 
grosse partie de la dépense. Les adhérents qui ne sont plus en activité recevront une autre dotation, à définir. 
De plus, l’UNAF régionale va doter tous les adhérents d’une sacoche de toilette. 
Le Comité Festivité a fixé les prochaines dates : 

• 20/01/2024 – Repas choucroute au siège du District Dordogne Périgord 

• 02/02/2024 – Loto de l’UNAF à la salle des fêtes d’Atur 

• 08/06/2024 – Banquet de fin de saison 
Il espère une participation importante de l’effectif des arbitres.  
Un voyage de fin de saison est proposé en Espagne. Patrick BUFFIERE espère que les adhérents ayant fait part 
d’un intérêt pour ce voyage honoreront leur « promesse ». 
Patrick BUFFIERE et un groupe de travail au niveau national ont œuvré sur le dossier des médailles et de la 
reconnaissance des arbitres de la base départementale. Il proposera un compte rendu à l’UNAF Nationale lors 
d’une réunion prévue à Lyon fin janvier.  
Il remercie le Pôle Arbitrage pour le travail de relance effectué auprès des arbitres puisque le nombre 
d’adhérents est en augmentation vis-à-vis de la saison 2022/2023. Il remercie également la LFNA pour son 
soutien financier à l’UNAF régionale. 
Pour terminer, l’UNAF24 souhaite proposer lors de la prochaine mandature que des réunions de l’association 
puissent être décentralisées dans les clubs. 
 
David WAILLIEZ (CTRA représentant la LFNA) :  
David WAILLIEZ évoque sa satisfaction de voir le Pôle Arbitrage 24 tourner aussi bien depuis 2020. Les chiffres 
vont dans le bon sens et les résultats sont là. Il évoque le fait que l’UNAF, le Pôle Arbitrage et la Ligue travaillent 
main dans la main, et notamment en Dordogne, ce qui n’est pas anodin à la réussite actuelle. 
Suite à un pointage, plus de 1500 nouveaux arbitres ont été formés ces dernières saisons. Le taux de fidélisation 
en Dordogne est dans la fourchette haute (entre 75 et 85 % suivant les saisons). Aucun club régional n’était en 
infraction sur les deux dernières saisons, un seul au pointage intermédiaire de décembre, l’US CHANCELADE 
MARSAC.  
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Bernard VAILLANT (Président CDA16 et membre CODIR LFNA) : 
Il exprime sa gratitude pour l’invitation à cette réunion et fait remonter les remerciements des clubs ayant reçue 
le trio mené par Adel DHEMNI, venu en Charente officier à LINARS. En effet, les clubs ont fait un retour unanime 
au sujet de la prestation du trio.  
Bernard confirme qu’il rencontre les mêmes problèmes que la Dordogne en Départemental 1. Le recours aux 
arbitres régionaux est compliqué puisqu’ils sont généralement désignés. Le désignateur fait donc régulièrement 
appel à certains arbitres de D2. 
 

TOUR DE TABLE 
 

Suite à la parution du PV du Comité de Direction du 9 novembre 2023, Jonathan BLONDY apporte les preuves 
factuelles que le licencié n°2547505621 était bien en état de désignation pour le 1er tour de Coupe de France. 
En effet, une demande de licence datée du 31 juillet 2023 avait été saisie, et un dossier médical transmis à la 
CRA le même jour. Le dernier DMA complet avait été fourni le 8 juin 2022 en application de la réglementation 
de la Commission Médicale Fédérale. Une anomalie de traitement de plusieurs licences, et notamment celle de 
ce licencié, est apparue à la Commission Régionale de l'Arbitrage. Cela ne peut être imputé aux bénévoles du 
Pôle Arbitrage. 
 
Delphin DA SILVA remercie le PA24 pour l’invitation. Il voit le travail réalisé par le Pôle Arbitrage et rappelle qu’il 
est difficile de faire plaisir à tout le monde, mais reconnaît la bienveillance mise en œuvre par l’encadrement 
de l’arbitrage en Dordogne. Jonathan remercie Delphin de son investissement et pour sa présence permanente 
au service du football depuis de très nombreuses années. Delphin fait remonter l’absence de Théodore 
KOLESNIKOFF en commission d’appel le 15 décembre. Un courrier électronique d’explication lui sera adressé. 
 
Patrick MATTENET remercie la CDA pour l’invitation et rappelle qu’un Pôle Arbitrage, malgré qu’il soit bien 
mené, sera toujours jugé sur les désignations et qu’on ne peut pas faire que des heureux. Il se félicite de voir 
que les choses fonctionnent et encourage le Pôle Arbitrage à continuer à œuvrer comme il le fait. 
 
José DA SILVA évoque les échanges constructifs et exprime le bien que ces instants lui procurent. 
 
Nathalie LONGUEVILLE revient sur la soirée de fin de saison du Fair-Play et interroge Patrick BUFFIERE à ce sujet. 
Ce moment de récompense a donc été prévu un lundi, début juin (le 3 ou le 10), entre l’UNAF24 et le Président 
du District. Les membres du Pôle Arbitrage seront présents à titre individuel mais la réunion de fin de saison 
des arbitres ne pourra pas être mise en place un lundi soir. 
 
Jean Marc LALET évoque dans le cadre de sa fonction d’éducateur la chance qu’ont les clubs de Dordogne 
d’avoir des jeunes arbitres sur les matchs de jeunes ce qui n’est pas le cas partout. 
 
Daniel BOCQUIER évoque la rencontre de D3 opposant l’A. VANXAINS à SAINT SAUD FOOT, arrêtée après deux 
minutes de jeu, en raison du terrain impraticable. Il souhaite qu’un rappel soit fait à l’arbitre concerné. Jonathan 
BLONDY lui répond en détaillant la jeune carrière de cet arbitre et appelle à une certaine clémence. Le PV publié 
par la Commission Litiges et Contentieux va lui être adressé dans un but de formation. 
 
Frédéric BELMON et Fabrice PONS remercient le Pôle Arbitrage pour l’invitation et apprécient de voir le travail 
fourni en réunion ainsi que le caractère constructif des échanges. 
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Sylvain LESSENOT interroge sur la notation des arbitres par les clubs, afin de savoir si cela est encore d’actualité. 
Il lui est répondu que ce n’est plus appliqué, mais Jonathan évoque le fait que nombre de clubs font remonter 
des choses positives sur les arbitres le dimanche soir par téléphone ou mail, ce qui tranche avec le début du 
mandat où les critiques étaient plus nombreuses. 
 
Bertrand MENARD ressent le travail mené et n’est pas surpris des résultats positifs. Il souhaite que le District 
sorte grandi de tant d’investissement. 
 
Jérôme POTIER remercie le Pôle Arbitrage et se réjouit d’officier prochainement une première fois en D1 après 

23 ans d’arbitrage        
 
Aliou BA et Jean Marie DOMIERACKI assistent à leur première réunion également. Ils se réjouissent de tant 
d’échange et de respect au sein du Pôle. Ludovic CUBERTAFON trouve également enrichissant les échanges. 
 
Jonathan BLONDY clôture la séance par quelques mots de remerciement. 21 % de hausse de l’effectif ce qui est 
le fruit du travail de tout le Pôle Arbitrage, des formateurs, des accompagnateurs et observateurs. Il se réjouit 
de l’évolution positive du nombre d’adhérents de l’UNAF. Il exprime sa gratitude également envers Lydie 
SAINVE et Vincent VALLET pour le traitement des dossiers. Il remercie également David WAILLIEZ pour son 
soutien au Pôle Arbitrage 24, sa patience et son écoute pour les différentes doléances émises. Il remercie 
Bernard VAILLANT pour les échanges d’arbitres entre les deux départements. 
 
Jonathan BLONDY évoque sa fierté d’avoir pu impulser une dynamique de rapprochement des familles et des 
relations fortifiées entre clubs et arbitres. La transparence et la démocratie ont été de mises lors de cette 
réunion comme depuis 2020. Chef d’orchestre d’une musique que font vivre les acteurs de terrain, merci à 
tous ! 
 
Fin de la réunion à 22h00. 
 
 
  Jonathan BLONDY, Président   Benjamin HAUTIER, secrétaire de séance 
 


